REPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE

Union-Discipline-Travail



MINISTERE, DE LA SOLIDARITE ET DE LA LUTTE CONTRE LA PAUVRETE

CABINET

LANCEMENT DE LA CAMPAGNE DE COMMUNICATION POUR LE CHANGEMENT SOCIAL ET COMPORTEMANTAL (CCSC) DENOMMEE "STRONGER TOGETHER" DU PROJET SWEDD

ALLOCUTION

DE MADAME MYSS BELMONDE DOGO MINISTRE DE LA SOLIDADITE

MINISTRE DE LA SOLIDARITE ET DE LA LUTTE CONTRE LA PAUVRETE

30 Juillet 2021, Abidjan



- Monsieur le Directeur de Cabinet représentant Madame la Ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant ;
- Madame la représentante de Madame la Ministre de l'Éducation
 Nationale et de l'Alphabétisation ;
- Monsieur le Directeur Général de la Santé représentant Monsieur le Ministre de la Santé, de l'Hygiène Publique et de la Couverture Maladie Universelle ;
- Monsieur le Conseiller du Premier Ministre, Point Focal du Projet
 SWEDD-CI à la Primature ;
- Madame la Représentante de l'Union Africaine ;
- Monsieur le Représentant Résident de l'UNFPA en Côte d'Ivoire ;
- Monsieur le Représentant de l'Organisation Ouest Africaine de la Santé (OOAS);
- Messieurs les Préfets des régions ;
- > Madame l'Inspectrice Générale ;
- Madame la Représentante de la Chambre des Rois et Chefs traditionnels
 .
- Madame la Secrétaire exécutive de l'Observatoire National de l'Équité et du Genre ;
- Monsieur le Représentant du Commandant supérieur de la Gendarmerie
 Nationale ;
- Monsieur le Représentant du Directeur Général de la Police Nationale ;
- > Mesdames et Messieurs les Directeurs Généraux ;

- Monsieur le Point Focal de l'Organisation Ouest Africaine de la Santé (OOAS);
- > Mesdames et Messieurs les Membres de l'Équipe Juridique du Projet SWEDD ;
- > Honorables Guides Religieux ;
- > Mesdames et Messieurs les Représentants de la Société civile ;
- Chers amis de la presse ;
- > Mesdames et Messieurs ;

Je me réjouis de prendre la parole ce jour à l'occasion de la cérémonie de lancement de l'édition 2021, de la campagne de communication pour le changement social et comportemental dénommée « Stronger Together » pour l'autonomisation des femmes dans le cadre du Projet SWEDD Côte d'Ivoire. Ce Lancement est couplé de la présentation officielle du recueil de textes juridiques et de décisions de justice pour la mise en place d'un environnement favorable à l'autonomisation des femmes.

Mesdames et Messieurs,

Permettez-moi avant tout propos, d'adresser mes sincères remerciements au Président de la République de Côte d'Ivoire, son Excellence Monsieur Alassane Ouattara pour l'appui qu'il n'a cessé d'apporter avec ses pairs de la sous-région, pour la mise en œuvre du Projet régional pour l'autonomisation de la femme et le dividende démographique au Sahel (SWEDD) de 2015 à ce jour.

Je voudrais également témoigner ma gratitude à Monsieur le Premier Ministre, Chef du Gouvernement, Monsieur Achi Patrick pour son soutien au Ministère de la Solidarité et de la lutte contre la pauvreté, tutelle de cet important Projet régional.

Mes remerciements vont à l'endroit de mes pairs, les distingués membres du Comité Régional de Pilotage du Projet SWEDD et au nouveau Président dudit comité, Monsieur Ousmane Mamoudou KANE, Ministre des Affaires Économiques et de la Promotion des Secteurs Productifs de la République Islamique de Mauritanie pour leur engagement qui a permis de porter cette initiative régionale à un niveau appréciable, malgré l'environnement sanitaire international pas toujours favorable.

Je n'oublierai pas bien évidemment de remercier et féliciter mon prédécesseur, le Professeur Mariatou KONE, Ministre de l'Éducation Nationale et de l'Alphabétisation, précédemment Présidente du Comité Régional de Pilotage pour le travail réalisé dans le cadre du SWEDD durant les deux dernières années.

Mes salutations vont particulièrement à nos partenaires, notamment la Banque mondiale pour son soutien financier, le Fonds des Nations-Unies pour la Population (FNUAP) et l'Organisation Ouest Africaine de la Santé (OOAS) pour leur appui technique.

Je profite de cette occasion solennelle pour saluer l'excellence de la collaboration avec les partenaires au développement qui nous permet de relever ensemble les défis de coordination, de mobilisation des ressources, de développement de stratégies pertinentes pour accélérer la transition démographique à travers l'autonomisation de la femme dans le cadre de cette initiative régionale.

J'associe à ces remerciements l'Union Africaine qui nous rejoint dans la deuxième phase du Projet Régional pour le plaidoyer et la mise en place d'un environnement socio-juridique favorable à l'autonomisation des femmes en Afrique.

Excellence Mesdames et Messieurs ;

Les résultats encourageants obtenus lors de la première phase nous ont permis d'acquérir de la Banque mondiale, un financement pour la deuxième phase du projet.

Parmi ces résultats, on peut citer :

- La formation de 18.293 jeunes filles déscolarisées, non scolarisées en santé sexuelle et reproductive et en compétences de vie ;
- 2.235 parmi ces filles déscolarisées ont bénéficié d'une subvention pour la mise en place d'Activités Génératrices de Revenus ;
- La formation de 18.435 jeunes filles scolarisées en santé sexuelle et reproductive et en compétences de vie;

- 2.270 filles parmi ces filles scolarisées ont bénéficié d'un appui alimentaire avec une augmentation significative de leurs résultats scolaires et un accroissement du taux de rétention scolaire;
- L'implication de 253 guides religieux et leaders communautaires dans la promotion de la santé sexuelle et reproductive et de la lutte contre les inégalités de genre, les mariages des enfants et les pratiques néfastes telles que les mutilations génitales féminines;
- 373.094 personnes impactées positivement par les interventions des Agents de Santé Communautaire avec 8.310 nouvelles utilisatrices de méthodes contraceptives dans 05 districts sanitaires (SINFRA, ISSIA, BOUAFLE, ZUENOULA et VAVOUA);
- 37 enseignants au Master en sciences infirmières et obstétricales
 : option pédagogie des sciences de la santé ont été formés par l'INFAS bénéficiaire de l'appui du SWEDD pour être un centre d'excellence. 41 autres sont en cours de formation.

Toutes ces actions ont contribué à l'inscription du Projet SWEDD au Programme Social du Gouvernement.

La qualité des interventions a amené la Banque Mondiale à doubler le financement du SWEDD qui est passé de 15 milliards pour la phase 1 à 35,9 milliards de FCFA pour la phase 2 sur la période 2021-2024.

J'adresse mes félicitations à l'unité de de coordination du Projet SWEDD avec à sa tête son coordonnateur pour le travail accompli.

Excellence Mesdames et Messieurs,

L'un des acquis majeurs au cours de la première phase est le recueil de textes juridiques qui vous a été présenté tout à l'heure. Merci à tous ceux qui y ont œuvré.

Au-delà de l'élaboration de ce recueil, l'objectif visé est de favoriser la création d'un environnement socioculturel et juridique favorable à la promotion de l'autonomisation des femmes et des filles, en agissant sur des thématiques importantes comme le mariage d'enfants, les mutilations génitales féminines, la scolarisation des filles et l'application des lois existantes.

A la suite de ce lancement, le recueil sera traduit en langues nationales, puis diffusé auprès de toutes les couches sociales.

En somme, ce recueil est un outil qui promeut le changement social et comportemental. C'est en changeant de comportement, en abandonnant les pratiques qui entravent l'autonomisation des femmes et des filles que nous leur permettront de jouer pleinement leur rôle dans le développement économique et social de notre pays.

Excellences, Mesdames et Messieurs,

La campagne de communication pour le changement social et comportemental (CCSC) pour l'autonomisation des filles a été initiée en 2020 sous le thème de : « Mon autonomisation, mon avenir. Même en temps de crise ! ».

Pour l'édition 2021, la campagne dénommée « Stronger Together » a pour thème : *Éducation des filles et Leadership féminin*. Elle vise à établir un lien entre l'éducation des filles et le développement. Elle se focalisera sur le maintien des filles à l'école, l'accès à la formation, à l'emploi, aux opportunités économiques et aux instances de prise de décisions, l'accès aux services de santé sexuelle et reproductive et l'hygiène menstruelle, la lutte contre les violences basées sur le genre et les pratiques néfastes.

Cette campagne qui va couvrir l'ensemble du pays sera marquée par une caravane qui sillonnera quelques régions du pays (le Goh, le Tonpki, le Poro, le Zanzan pour ne citer que celles-là).

J'invite donc à une forte implication de nos leaders communautaires, des organisations de jeunes et de femmes et surtout à une synergie d'actions entre l'ensemble des acteurs impliqués au plan institutionnel technique et financier.

Excellence Mesdames et Messieurs,

Je voudrais conclure mon propos en renouvelant mes remerciements à l'endroit de tous nos partenaires.

Sur ce, je déclare ouvertes les activités de l'édition 2021 de la campagne de communication pour le changement social et comportemental dénommée « Stronger Together : Education des filles et Leadership féminin »

Je vous remercie!